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日前，贝发集团在北京举行产
品发布会，首次公开解密了金砖五
国峰会用笔、G20峰会元首笔的制
作过程。作为中国文具行业的巨
头，贝发一直致力于打造享誉世界
的中国好笔。从 APEC 会议到 G20
峰会再到金砖五国峰会，贝发用过
硬的品质向世人证明：中国一样能
做出与日本、德国比肩的好笔。

精益求精
工艺技术迭代升级

贝发好笔的出现并非一蹴而
就。1994 年，一家仅由 30 人组成
的家庭式作坊走上创业之路，从最
简易的圆珠笔制造开始一步步走向
市场。对于初出茅庐的公司而言，
打开市场是重中之重。在国内市场
接近饱和的情况下，贝发将目光瞄
向了海外。在海外市场的拓展中，
贝发的推销员发现，在日本东京商
场，若同类产品遭三次投诉，会被
全部撤下货柜，打入“冷宫”……

市场不同情弱者，这给贝发打
了一针“清醒剂”：产品质量档次不
提高，就等于坐以待毙。只有技术创
新，才能增强市场竞争力。贝发当即
决定在“武器”上来个“鸟枪换炮”，
引进了不少“新式武器”：瑞士的笔
头机、韩国的中性笔芯装配机、德
国的五轴加工系统……

但由于未掌握笔头和油墨的关
键技术，国内高端笔的制造仍然受
制于人。扼喉之痛不吐不快，不甘
人后的贝发率先出击，与太钢集团
等企业合作，先后解决了笔头及油
墨 问 题 。 如 今 ， 贝 发 笔 已 实 现
100%“中国制造”，将笔芯的保质
期从 2 年延长至 5 年以上。同时，
在国内首创自动锁墨系统，一举解
决了圆珠笔的漏油问题。

“贝发笔从笔头材料、墨水等
方面实现了关键技术国有化、核心
部件国产化，让中国制笔不再受制
于人，为打造更高端、更高品质的
国产好笔奠定了基础。”中国制笔

协会名誉副理事长、制笔专家陈三
元告诉笔者。

精雕细琢
元首笔一炮走红

解决了圆珠笔的工艺问题，下
一个难题便是圆珠笔的设计。通过
远赴日本、德国、韩国借鉴先进的
包装、设计理念，在知名展会上寻
找差距、获取灵感，贝发逐渐培养
出一支自己的设计团队。去年G20
峰会上，该设计团队设计的贝发元
首笔粉墨登场，一炮走红。

作为贝发笔的杰出代表，G20
峰会元首笔的创意来源于杭州良渚
玉器文化与南宋官窑青瓷文化。树
脂的笔身借鉴了南宋瓷器的蓝绿颜
色，看起来清雅通透。它与镀白金
装饰、笔夹部分镶嵌的立体浮雕交
相辉映，让整支笔充分展现了清纯
婉约之美。G20峰会上，各国元首

曾用它谋定世界经济走向。峰会期
间，德国总理默克尔不慎弄丢了一
支，后来又要了三支。

今年的金砖五国峰会上，贝发
的三款圆珠笔再次惊艳世界。元首
笔雍容华贵，将厦门风情、鼓浪屿
世界文化遗产、金砖五国发展之意
巧妙地结合在一起。部长笔简洁大
方，记者用笔简洁实用。

贝发集团董事长邱智铭告诉笔
者，数据显示，G20峰会后元首笔
的销量突破了 17 万支。这一数据
让邱智铭信心满满，决心向高端笔
市场挺进。

推陈出新
品牌迈入革新之路

据介绍，贝发集团此次在北京
举行发布会，除了向世人展示贝发
好笔外，其另一目的是推出该公司
的高端品牌“LAMPO”。长期从

事外贸出口的企业为何突然在国内
推出高端品牌？贝发集团董事长邱
智铭道出了其中原委。

邱智铭告诉笔者，他心中一直
有个心结。2006 年，贝发受邀参
加法兰克福文具展，并在该展会上
为每位参与者提供了一套精美的文
具礼品。会后，邱智铭发现这些礼
品几乎无人问津，大多被留在了会
场。而“施耐德”提供的圆珠笔，
却被与会人员带走。

“当时我就决定，一定要让
‘中国制造’一炮走红，打响国产
品牌的影响力。”邱智铭说，贝发
如今的技术与设计已逐步向国际一
流品牌看齐，加快品牌建设步伐势
在必行。邱智铭告诉笔者，本次亮
相的G20峰会元首笔、金砖五国峰
会 用 笔 等 国 产 好 笔 将 统 一 纳 入

“LAMPO”系列。下一步，贝发
将重点打造这一系列，从品种、品
质上进行提升，为中国好笔做好代
言。

贝发：为中国好笔做好代言

在“贝发”的生产车间，工人们正在进行金属笔的装配。 （殷聪 摄）

见习记者 孙佳丽

“在大堰，感觉呼吸都是一种
享受。”读者“金闪闪”在体验了
奉化区大堰镇琴海缘民宿后告诉
笔者。近年来，大堰镇民宿经济
发展迅速，早在 2014年就被评为
浙江年度最具特色十佳民宿基
地。目前，大堰镇正以打造“乡
愁小镇”和“长三角乡村旅游目
的地”为目标，大力发展乡村旅
游。

大堰镇地处奉化区西南端，
毗邻新昌、宁海。通过开发乡村
旅游，大堰镇已逐渐形成以民居
民宿产业为主导，集旅游观光、
户外运动、生态体验为一体的休
闲旅游综合体系。据统计，今年
1月至 8月，大堰镇接待游客 24.5
万人次，实现旅游总收入 4350万
元 ， 同 比 分 别 增 长 14.5% 、
13.7%。其中，留宿人数达 6.1 万
人次，同比增长12.1%。

大堰镇拥有民宿 9 家、农家
客栈 21 家，客房 308 间，平均入
驻率约 42%，比一般民宿聚集地
高了近 20 个百分点。“这与大堰

镇特有的民宿发挥模式是分不开
的。”大堰镇宣传委员梅宝明告诉
笔者，该镇正探索“公司+村委
会 + 客 商 ” 的 农 宅 流 转 处 置 方
式，目前已初步建成“创意+民
宿”众创空间体系。

据了解，大堰镇组建了一路
上乡村旅游经营有限公司，由其
负责统一收储、统一创意策划、
统一市场推介、统一招引出租。
同时结合实际需求，大堰镇还将
民居民宿纳入“一路上”进行统
一 管 理 ， 全 面 实 行 “ 公 司 + 农
户”运作模式以及公共品牌、宣
传营销、接团分客、服务标准、
收费结账“五统一”的经营模式。

“大堰镇的民宿十分吸引人，
但山区旅游小镇普遍存在的白天
红火、晚上冷清问题，在大堰镇
同样存在。”梅宝明说，对此，大
堰镇正发展“月光经济”。一方
面，在镇区实施亮化工程，勾勒
夜色下山乡小镇的精致线条；另
一方面，通过举办独具特色的月
色露营、乡村露天音乐会等活动
吸引游客留下来，打造缤纷夜生
活，助推民宿经济发展。

遇见大堰风情民宿

本报讯 （见习记者金鹭 通
讯员王虎羽 徐菁蔚） 近日，第
六届中国创新创业大赛新能源及
节能环保行业总决赛在山东德州
落下帷幕。经过激烈比拼，18 家
企业成功杀入决赛，展开终极较
量。威隼汽车科技 （宁波） 有限
公司在总决赛上过关斩将，荣获
初创组第一名。

威隼汽车科技是一家初创企
业，致力于为新能源汽车及高效
节能动力系统提供集研发、设
计、生产为一体的热管理系统
技术解决方案。“目前公司主要
竞争对手只是以单一产品的业
务模式进行市场推广，并不能
从 系 统 集 成 角 度 提 出 解 决 方

案 。 威 隼 是 这 一 领 域 的 第 一
人。”威隼汽车科技总经理戴宏
鸣说。

据悉，中国创新创业大赛是
国内规格最高、规模最大、影响
最广的科技创业赛事。本届大赛
自今年 4 月份启动以来，369 家
甬企报名参赛，较去年增加了六
成。

“宁波有着十分浓厚的创业创
新氛围。近年来，宁波企业的身
影开始越来越多地出现在具有全
球影响力的大型比赛上。”市科技
局相关负责人说。据悉，我市陆
续向本届大赛推荐了 14 家企业。
其中，12 家企业获得优秀企业荣
誉，获奖率近九成。

甬企闪耀“双创”大赛
威隼汽车科技在行业赛上夺魁

本报社址：宁波市鄞州区宁东路901号 问询电话：87688768、87682114 职业道德监督投诉电话：87654321 邮编：315042 电子信箱：nbdaily@163.com 法律顾问：素豪律师事务所罗杰律师、胡力明律师 宁波市高新区光华路299弄研发园C区 电话：87298700
广告部：87682193 发行中心电话：87685678、87685669 地址：宁波市鄞州区宁东路901号 定价每月35元 零售每份1.20元 宁波报业印刷发展有限公司 电话：87685550 昨日本报开印0时36分 印毕4时40分

本报讯（记者陈青 江北记者站
张落雁）“脚下的路，在宓中；心中的
路，在镜中。你看不见它，它却随处都
在，你看见了它，它也在看你……”昨
晚，宁波城市当代舞团的现代舞《雲
走·宓镜》再次在宁波帮博物馆震撼
上演。这是宁波市第四届市民文化艺
术节展演剧目，也是2017宁波“柒零
柒柒当代艺术节”系列剧目。

《雲走·宓镜》由宁波城市当代
舞团、侯莹舞蹈剧场、浙江纺织服装

职业技术学院等联合制作。此次演
出与以往不同，《雲走·宓镜》是宁波
首场环境现代舞，它与宁波帮博物
馆实景结合，运用舞蹈与环境建筑
进行一次碰撞式的对话，是一次崭
新的尝试。在动态与静态的结合中，
相互贯通融合，从而达到无限的想
象空间和新视觉效果。

去年 11月，宁波城市当代舞团
正式宣告成立，著名旅美舞蹈家侯
莹担任该团艺术总监。《雲走·宓镜》
是继《雲走·听见》《雲走·意外》之后
的“雲走”系列第三部。团长李光介
绍，“每个人心中有一份净土，‘宓
镜’从选景到节目成型的设计，都是
通过舞蹈在镜子、水面中的折射，让
观众看到平时看不到的内心世界。
同时将舞蹈与宁波帮博物馆建筑的
实景、实情、实地结合，呈现更加鲜
活、直接、易懂舞蹈语言。”

据介绍，系列演出《雲走·色线》
还将在宁波文化广场艺术中心和宁
波大剧院上演。“柒零柒柒当代艺术
节明年规模更大，将从 8 月份开始
并持续一个月，来自全国 21个城市
的现代舞者、现代舞团等将到宁波
交流演出，为甬城观众带来一场场
当代艺术的盛宴。”李光说。

环境现代舞《雲走·宓镜》震撼上演

图为演出场景。 （宁波城市当代舞团提供）

文艺女神和行者的家园

微信公众号：定宁街A座

本报讯 （记者南华 通讯员金
晶 琦峰） 昨日下午，公益禁赌电
影 《拯救之德州风云》 新闻发布会
在宁波汉宾酒店举行，著名表演艺
术家李琦等主创集体亮相。

该片由浙江你好影业有限公司
出品，陈渭永琦任制片人，白铭健
任编剧兼导演，著名演员李琦、戚
云鹏、王佳丽、李晓强等主演，是
一部通过几个家庭因赌博造成妻离
子散、家破人亡的悲剧故事，来唤
醒至今仍沉溺于赌博的人员，劝诫
其远离赌博、珍惜生命、珍惜家庭

幸福的公益影片。
国家一级演员、著名喜剧小品

演员李琦在片中饰演反赌专家，当日
他在台上动情地说：“我演过各种各
样的影视剧，也来过宁波多次，能演
这部公益电影，我很高兴，因为如果
能通过我的表演唤醒民众的觉悟，这
也是自己作为演员的社会责任与使
命所在。”青年实力演员戚云鹏、王佳
丽分别在片中饰演男女主角。据悉，
该片将全程在宁波的东钱湖、鄞州南
部商务区等地拍摄，明年 1 月将与
观众见面。

公益禁赌电影《拯救之德州风云》宁波开机

图为该片主创集体亮相 （右三为李琦）。 （南华 摄）

本报讯 （记者姬联锋） 2017
鄞州国际男子网球挑战赛单打第
二轮比赛昨天进行，中国球员吴
迪状态不佳，以 36、36不敌
日本小将高桥悠介，被淘汰出局。
在下午进行的双打比赛中，吴迪和
吴 易 昺 搭 档 ， 以 6 2、 2 6、
107 击败纳顿/郎卡特组合，晋
级双打四强。

高桥悠介是日本近年冒尖的
青少年选手，被视为日本未来的
锦织圭。这名球员目前世界排名
第 259 位，吴迪的排名比他高约
40位。

昨天的比赛，高桥悠介发球
优 势 明 显 ， 他 第 一 盘 送 出 4 记
ACE 球 ， 第 二 盘 送 出 8 记 ACE
球 ， 而 吴 迪 整 场 比 赛 仅 有 1 记
ACE 球。接发球得分方面，首盘
吴迪接 1 发得分率为 29%，第二

盘更少，只有11%。
赛后吴迪表示，他没有想到

高桥悠介在比赛中的进攻性如此
之强，对球的理解也很到位。“他
的发球、接发球都很强势，各项
技术都很细腻，跑动能力也很
强，打得得心应手，进步很明
显。我自己算是正常发挥吧。”吴
迪说。

在下午的双打比赛中，吴迪
和吴易昺在首盘 62领先的情况
下，第二盘以 26输给对手，经
过第三盘比赛的艰难争夺才最终
获胜。吴迪对自己在双打比赛中
的表现很不满意。“对自己挺失望
的，该拿下的球没有拿下。”吴迪
说。“这段时间一直比赛，没歇
过，很疲劳。今天很早就过来
了，中午没有休息，双打比赛中
精力下降。”

鄞州国际男子网球挑战赛第二轮

中国球员吴迪单打出局

●“北大荒乐福杯”宁波市
中老年象棋邀请赛近日举行，20
多名中老年业余棋手参加了比
赛，最终王芝安获得五场胜利，
夺得冠军。

王芝安今年 60岁，从六七岁
就开始下象棋。早在 1994年，他
就成为中国棋协大师，这是业余
象棋选手所能获得的最高荣誉。
多年来，王芝安一直从事象棋运
动的普及推广工作，宁波的男子
象棋国家大师邱东、谢丹枫，女
子象棋国家大师励娴、王铿、严
子熙等人都得到过他的辅导。青
少年棋手中的佼佼者童宣程、胡
家艺、朱丹婷等人也都曾跟随他
学棋。作为宁波市象棋协会的副
秘书长，王芝安把更多的经历花
在了组织比赛、担任象棋比赛裁
判工作等方面。这次能够夺冠，
王芝安很高兴，他表示，象棋是
他一生的爱好。“要下到下不动为
止。”王芝安笑着说。

（姬联锋）
●“喜迎十九大·甬城金名

片——王利华先生之宁波全国重

点文保单位画展”近日在象山县
博物馆开展，展出王利华的 35幅
国画精品大作，我市 31处全国重
点文保单位在王利华的笔下展示
了独特之美，该展览将持续至 11
月16日。

王利华 1942 年出生于奉化，
现为中国美协会员、宁波书画院
副院长，他擅长国画山水，多年
来潜心探索国画山水中烟云与流
泉的表现手法，逐步形成了自己
独特的艺术风格。王利华从事文
物工作十几年，参加过河姆渡遗
址的发掘、考古、整理等工作，
因此，他将自己的文保情结融入
了画作。他的画作中有河姆渡文
化遗址、保国寺、天一阁、浙东
运河宁波段、它山堰等。王利华
说：“全国重点文保单位是国家级
历史文化名城——宁波的‘金名
片’，我一定要把它们用绘画形式
展示出来，这是一位老宁波文物
工作者的心愿，也是一位宁波画
家对自己生命发源地的热爱和自
豪。”

（南华 熊贵奇）


